

# LA VOZ DE VALLS

PERIÓDICO SEMANAL

DEFENSOR DE LOS INTERESES DEL DISTRITO DE VALLS - MONTBLANCH

Año  
II.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:

CALLE STA. URSULA, 27, 2.º

Valls 24 de Junio de 1916

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

Trimestre, 1'50 pesetas.

Anuncios a precios convencionales.

Número

41.

## Dos banquetes

La pasada semana se ha singularizó por la celebración de dos banquetes de significación perfectamente distinta y resueltamente opuesta. Uno y otro merecen el comentario; uno y otro requieren la atención del lector por ser reveladores de algo muy hondo y muy inquietante para los espíritus perspicaces de este rincón del glorioso solar español.

Uno de los banquetes se celebró en la Corte y en él tomaron parte los diputados y senadores liberales de Cataluña, los cuales quisieron con aquel acto expresar su firme adhesión al jefe del partido y su inquebrantable fidelidad y amor a la gran nación española. La provincia de Tarragona estuvo bien representada y dió con este motivo una patente prueba del arraigo que en la misma tiene el partido liberal español dirigido por el ilustre procer señor Marqués de Marianao a quien le cupo en suerte como el mas antiguo parlamentario de los asistentes explicar la significación del acto y hacer ofrenda de éste al festejado.

Con rara unanimidad se asociaron a dicho banquete todos los representantes en Cortes liberales de Cataluña, los unos con su presencia, y los otros con su adhesión mas expresiva, según nos han contado la prensa de la capital del Reino y los corresponsales telegráficos de las publicaciones diarias de este antiguo Principado. Y de sus relatos se desprende que fué un acto en el cual los más genuinos representantes del liberalismo catalán celebraron las declaraciones de la cabeza directora del partido de cariño hacia la región catalana, orgullo de la nacionalidad española, y correspondían a las mismas con las mas entusiastas muestras de agradecimiento y las mas firmes protestas de amor a la unidad indestructible de España.

Merece registrarse, sin embargo, un hecho. La prensa toda sin excepción al reseñar los asistentes al acto de referencia y los adheridos al mismo, relaciona los nombres de todos y afirma que constituyen la totalidad de los parlamentarios catalanes pertenecientes al partido liberal. La omisión del nombre del Sr. Dasca entre la lista de los presentes y de los adheridos hace sospechar la comisión de una inexactitud o de una defección por parte del Diputado a Cortes por este Distrito.

La celebración del banquete de Montblanch explica la ausencia del Sr. Dasca en el banquete de los libe-

rales, así como las declaraciones hechas en la capitalidad de la Conca de afirmación netamente nacionalista autorizan la suposición de que el Diputado por su dinero ha dejado de pertenecer al partido que lo encasilló en las recientes elecciones últimas y ha dejado de ser ministerial del Gobierno que lo impuso a los electores de este Distrito.

La pobre mentalidad del adinerado representante por Valls-Montblanch, su sentido ético característico y su peculiar modo de proceder hacen de difícil diagnóstico su actuación política porque las declaraciones personales hechas en el banquete de Montblanch con su habitual torpeza de palabra fueron tan anodinas, tan incoloras y tan insustanciales, que lo mismo sirven para corroborar la sospecha apuntada que para afirmar la contraria. De todas maneras lo único cierto y positivo es que la situación política actual del Sr. Dasca resulta borrosa, equívoca e indescifrable y requiere una explicación, mas necesaria en quien afirmara a raíz de su primera elección y de haber jurado por primera vez el cargo, que él todavía no había hecho nunca profesión de fe monárquica.

¡Tan extraño concepto tendría el hombre del juramento prestado!

La circunstancia de no haberse adherido al banquete de los liberales, la significación nacionalista resultante del acto en Montblanch el día 12 son síntomas bastante expresivos de su actitud, pero dada la idiosincracia del representante en Cortes por este Distrito bien podrían no representar otra cosa que su deseo de tener una vela encendida ante San Miguel de forma que nadie pueda precisar si aquella arde en obsequio al santo o al diablo que se halla bajo sus pies. Siempre ha sido prurito constante en el imitar a Jueco y de ahí nuestra sospecha de que el nacionalista en Montblanch haya escamoteado a sus electores la adhesión al acto de los liberales catalanes sin perjuicio de correr sigilosamente ahora al despacho del Presidente del Consejo a ofrecerle sus excusas y explicaciones a fin de poder continuar disfrutando de las dulzuras del poder y de las ventajas de la oposición para mejor batir a los inocentes políticos reacios a su doblez y a sus personales exigencias.

## A enemigo que huye...

Con una «Historia hidráulica», del propio cosechero, contesta *Patria* a las afirmaciones hechas en nuestra antepe-

núltima edición, demostrativas de las inexactitudes cometidas por el semanario catalanista con el propósito de difrazar la falsa actuación de sus ídolos y de perjudicar la honorabilidad del adversario.

Son tan sólidas nuestras últimas afirmaciones, que ni siquiera intenta desmentirlas. Cualquiera que lea la «Historia hidráulica» de su última invención se convencerá de que *Patria* se bate en retirada, y como nosotros no sabemos ensañarnos con el adversario ni hemos de insistir con el recuerdo del reconocimiento hecho por el colega con nobleza alguna vez, y de manera solapada otras, de las faltas cometidas contra el octavo, ni hemos de entretenernos en rectificar la «Historia», escrita con más mala intención que habilidad, para conseguir de sus lectores el olvido de una polémica, en el curso de la cual ha ido abandonando todos los puntos por él traídos a discusión ante la imposibilidad de rebatir nuestros razonamientos.

La conferencia dada en esta ciudad por el virtuoso Ivón L'Escop, es lo único que nos complacemos en recordar al colega, a fin de conseguir su actuación reflexiva sobre la misma, y evitarle de esta suerte nuevos fracasos en el cumplimiento de la misión impuesta a la prensa, en la seguridad de que le prestamos un buen servicio, por el cual ni siquiera le solicitamos agradecimiento. Nos consideraremos satisfechos con la enmienda de su erróneo proceder, procurando en lo sucesivo inspirarse en la verdad y eludiendo las insinuaciones torpes y malévolas, esgrimidas hasta el presente, con más intención que fortuna.

Algo y aún mucho habría de rectificar de su «Historia hidráulica», no del todo desprovista de malicia, pero no queremos abusar de su desairada situación, y preferimos dejarle expedita la retirada, y aún facilitársela poniéndole puente de plata, en la seguridad de que en lo porvenir no incurrirá en las torpezas cometidas en la pasada contienda.

## Sección de Montblanch

Majeza...!

El martes próximo pasado llegó hasta nosotros un rumor, que pudimos fácilmente comprobar, según el cual se hacía víctima a un muy amigo nuestro de una brutal agresión.

Por fortuna para el *majo* que dió origen a la leyenda, la cosa no pasó de un acto de *matonismo* acompañado de palabras que si en labios de gente tabernaria serían lamentables, salidas de quien por sus estudios y su posición social debiera dar ejemplo de buena crianza, son incompatibles con la *Lliga del Bon Mot*.

Si el acto de *matonismo* de la noche del lunes quiere significar UN ALARDE del matón ese, para atemorizarnos, sepa que los que hacemos esta Sección no nos asustan las baladronadas, vengán de donde vinieren, y que ahora con

más fe que antes, si cabe, continuaremos nuestra tarea de moralización de añejas malas costumbres, aunque por ella hayamos de poner al descubierto, con toda su desnudez los vicios sociales que nos hemos propuesto corregir.

Y no decimos más. Estamos sobre aviso, y de todo intento agresivo contra cualquiera de nuestros amigos, y más si es por causa de nuestros escritos, constele a ese *matón* que nosotros nos encontramos dispuestos en todo momento a salir en su apoyo.

## La baraja

Cuando en nuestro número anterior ofrecíamos tratar de ciertos anónimos que dieron mucho juego, estábamos lejos de pensar en el de las «cartas» que se ha prodigado tanto.

Y no nos referimos al de los *prohibidos*, «prohibidos» (?) por nuestros ediles, sino al de otra clase de *cartas* que si también están *prohibidos* por la ley, lo están por las buenas costumbres.

Y vamos a la historia.

Estábamos en plena cénfala del año 1914. Sin duda los efectos del calor, o tal vez la falta de espacio en periódico apropiado en el que desahogar la bilis, encarnó la idea de escribir dos cartas anónimas dirigidas a dos distinguidas personas de la villa amenazándolas (sic) con tal y cual cosa *que la mano negra, para eso formada se encargará de hacer justicia*. Por firma, ostentaba, pintada una mano negra.

Como el autor de las cartas, hombre ducho en esa materia, pues nadie sabe el número de las que lleva escritas, nunca hace las cosas a medias, y por otra parte, es hombre de una inventiva superior a toda exageración, quiso hacer lo que vulgarmente se dice, matar de un tipo dos pájaros. Y de momento, le salió bien la estratagemata.

En los anónimos se refería al nombramiento de un empleado del municipio, y bajo la amenaza pretendía mover el ánimo de personas ajenas a él para evitar que fuese nombrado el que ostentaba mayores méritos. Y qué se proponía? Sencillamente, que no entrase a desempeñar el destino quien por sus condiciones podía descubrir defectos que hicieran peligrar la aureola de sabiduría que hasta entonces le rodeara.

Pero no era eso lo bastante; era necesario preparar una «coartada» que despistara al autor.

Y la preparó. Él conocía la enemistad que al futuro agraciado le tenía cierto individuo; conocía de sobras su carácter de letra; pues nada mas fácil que imitársela, mayormente cuando coincide una gran semejanza de carácter en la escritura de las letras mayúsculas de ambos. Así, sin esfuerzo alguno por su parte, necesariamente las sospechas habían de recaer sobre aquel, y sobre aquel recayeron, aunque con la protesta de uno de los que se enteraron de la existencia de tales anónimos; que decía que el que es capaz de sostener con los bríos que dá la primera escala de la juventud los actos propios de ella, no recurre jamás a la bajeza del



anónimo. ¡Si hasta se avergonzaría de haberlo escrito!

Y firme en su propósito de *herir* en lo más hondo al pretendiente al destino, tuvo la osadía, porque osado lo es, de lanzar la idea de que el autor era el propio calumniado en los anónimos y que este había simulado la letra de su enemigo para hacer a este repulsivo ante las personas que lo recibieran.

De este modo lograba sus dos objetivos: despistar el nombre del verdadero autor, y hacer más odioso el rencor que los dos enemigos se sentían.

Que esto no es cristiano? Y qué? Acaso lo es una historia imborrable de hechos condenados por la sana moral?

Pero el único que jamás creyó que fuese el autor de los anónimos la persona de que se sospechaba, no ha cesado en su idea de descubrir, hasta conseguirlo, al verdadero autor, no solo por el placer que siempre da el contribuir a la buena acción de colocar las cosas en su lugar, si no también porque entiende que cada cual es justo que pague las deudas que tenga contraídas; ni una más ni una menos. Si dos personas se odian por sus cosas, que se odien por ellas, y en el número que les toque a cada una, pero no por actos ajenos en los que ninguna intervención han tenido.

Una de las circunstancias que delataban como autor al hasta ahora acusado, era el carácter de letra. Otra, la clase de papel en que estaban escritas. En cuanto al carácter de letra, al hombre acostumbrado a simular, no le es difícil contrahacer la que quiera. Y la clase de papel, si no le es cosa difícil tenerla al Encargado de oficina en la que se emplea papel especial, tampoco lo es para el abogado con bufete abierto.

Y además, hay cosas tan comprometedoras, que por sí solas hablan.

¡Aquellas de la teva pell sen farán LES TIREIES...!

## Las campanas

Este instrumento que, desde los primeros siglos del Cristianismo, se escogió para llamar a los fieles a los actos religiosos, perdura aún en su funcionamiento, estando generalizado de tal modo que no se encuentra en el orbe católico iglesia ni santuario que no tenga su campana o campanas destinadas al fin expresado.

Actualmente no sólo en los templos religiosos es en donde se usa la campana de metal para llamar a los fieles, si no que se emplea también en las fábricas y grandes talleres para anunciar la hora de entrada y salida para el trabajo, e igualmente en un sinnúmero de industrias y hasta en los trenes, cuando han de atravesar algún poblado.

La utilidad de la campana no hay por que reseñarla, porque es conocida de todo el mundo, pero las emociones que causan y lo que simbolizan sus sonidos, según se ejecuta su tocata, es de lo más sensacional que se conoce, siendo siempre nuevo para quien los oye, e hirindole sus vibraciones las fibras del corazón que conmueven o electrizan, según del modo que son tocadas.

Así tenemos que tocadas del modo ordinario o típico de cada parroquia nos anuncian que la misa, el oficio divino, pronto va a empezar. Dándoles cierto tono plañidero, nos indican que alguien ha dejado de existir y aquellas campanadas nos hacen estremecer, sobre todo si se trata de algún deudo de nuestra familia.

Echadas al vuelo y con grandes repiques, nos indican alegría, el anuncio de alguna festividad, y aquellas vibraciones llegan a nuestro corazón y nos convidan al bullicio y a la expansión.

Tocando a rebato y con gran precipitación, nos quieren decir que hay peligro; es el anuncio de alarma, que llama al vecindario para que concurra a remediar la catástrofe o el mal que ocurre, y entonces basta sólo aquel aviso para que todo el pueblo se ponga en movimiento.

En fin, la campana para dar las horas en el reloj público, ya para toda clase de funciones religiosas y para los grandes talleres, resulta ser un instrumento de imprescindible necesidad, insustituible por ningún otro para llenar dichos servicios.

¿Quién no las ha oído en una gran festividad y sobre todo en su víspera cuando la anuncian simultáneamente echadas al vuelo todas las grandes de los diferentes templos, mientras las pequeñas repican formando una especie de concierto que despierta la animación de las gentes? Entonces la fiesta toma calor, como si aquello fuera el resorte que mueve al unísono el corazón de todos.

¿Quién no ha oído las campanas en días luctuosos en que un pueblo ha sufrido catástrofes con la pérdida de seres queridos, en que el toque de aquellas invita a la oración y a la contricción, como si sus sonidos fueran notas de sentimiento incitando a llorar por el alma de los que se van, como último recuerdo que se les tributa? Entonan entonces una música que suple la expresión del dolor que en tan tristes instantes sentimos y que no podemos expresar.

Y ¿quién no ha oído tocar a somatén, a rebato, a alarma, cuando se trata de acudir a sofocar incendios, o para defenderse de ladrones o del invasor en caso de guerra? Entonces las campanas con sus sonidos vibrantes y arrebatadores nos dicen: id, ciudadanos al auxilio del perjudicado, o a la defensa de nuestros lares, que no cederemos, en prepararos y excitaros para que no seamos víctimas del enemigo.

Sin duda, y sin exageración alguna, el toque de las campanas es de lo más emocionante y sensacional que se conoce.

## Submarino alemán en Cartagena

Madrid 21 Junio 1916.

Telegramas recibidos de Cartagena dicen que a las cuatro de la madrugada entró en aquel puerto el submarino alemán «U-35», mandado por el teniente von Arnault.

Lleva 30 tripulantes.

Se ha dirigido directamente al costado del buque mercante alemán «Roma», que se encuentra en este puerto desde el día 6 de Agosto de 1914.

Ha establecido comunicación con éste buque, adquiriendo gran cantidad de tabaco y otros artículos de primera necesidad.

Dice el comandante que el submarino procede de Pola.

Se ha establecido en las inmediaciones del buque una vigilancia extraordinaria, impidiendo al público acercarse.

A las diez de la mañana han ordenado las autoridades de marina al submarino separarse del costado del vapor «Roma». En vista de ello, el submarino ha atracado al costado del crucero español «Cataluña» que se encuentra fondeado en medio del puerto.

El submarino ha saludado a la plaza con veintidós cañonazos. Le han contestado el «Cataluña» y las baterías del puerto.

En la bahía se encuentran infinidad de pequeñas embarcaciones llenas de público.

Atestados de público están también

el puerto y los balcones de las casas próximas.

El submarino alemán ostenta en su bandera la condecoración de la Cruz de Hierro.

En la superficie desplaza 832 toneladas y 1.200 sumergido.

El comandante del submarino ha saltado a tierra para saludar a las autoridades, visitando al comandante general del apostadero, marqués de Prado.

Durante la entrevista, ha dicho el comandante del submarino alemán que podían visitar el barco cuantos oficiales del Ejército y de la Marina españoles lo desearán.

Muchos paisanos y militares han pasado a bordo del submarino alemán, donde han sido obsequiados con vinos y licores. Se les ha enseñado el buque hasta en sus más pequeños detalles.

La oficialidad del submarino ha almorzado a bordo del crucero «Cataluña».

Se espera la llegada de un tren especial, procedente de Madrid. En este tren viene un comisionado de la embajada de Alemania para conferenciar con el comandante del submarino y recoger pliegos reservados.

El submarino alemán ha echado a pique 50 buques, 47 de ellos con los cañones de popa, y tres por medio de torpedos. Entre los barcos hundidos por el submarino figura el «Provence».

### Comisión especial

A las 11'30 de la mañana ha salido de la estación del Mediodía un tren especial. Lo formaban la máquina, un vagón de viajeros y un furgón de equipajes.

El tren especial llevaba marcha velocísima y se dirigía a Cartagena.

Se asegura que los ocupantes del tren son un secretario de la embajada alemana, dos altos funcionarios de la misma y una señora.

La versión general es que las referidas personas marchan a aquella ciudad con objeto de recoger los documentos de los cuales es portador el submarino «U-35», antes de que transcurra el plazo dentro del cual el referido buque ha de abandonar el puerto de Cartagena.

### Hablando con Romanones

Durante la tarde han circulado rumores de que cerca de Cartagena había un buque de guerra francés, de que se había ordenado a un buque nuestro zarpar para aquel puerto y de que determinada representación diplomática en Madrid había solicitado alguna aclaración del Gobierno español, relativa a la permanencia del submarino alemán en Cartagena.

Ninguno de estos rumores ha tenido confirmación oficial.

Interrogado el presidente del Consejo sobre el asunto, ha dicho lo siguiente:

—Ustedes comprenderán que yo no puedo ni debo hablar de este asunto.

En efecto, hay un submarino alemán en Cartagena.

El Gobierno espera poder resolver satisfactoriamente cualquier incidente que pudiera surgir.

Nuestro criterio, como país neutral, es el de aplicar, para dar solución a esta cuestión, las disposiciones establecidas en los convenios internacionales, que con toda minuciosidad señalan las horas y hasta los minutos que pueden permanecer a puertos de países no combatientes los buques de guerra de las potencias beligerantes.

—¿Y si hubiera dos de distintas procedencias? — le preguntamos; — habría que darles salida con veinticuatro horas de intervalo; ¿no es eso?

—Exactamente, — contestó el conde de Romanones.

—Tengo confianza en que podremos arreglar este incidente imprevisto, que

viene a demostrar una vez más la difícil situación en que se hallan los países neutrales, aún teniendo tan firme decisión de serlo, como la tenemos en España.

### Salida del submarino

La pasada madrugada se ha hecho a la mar el submarino alemán «U-35», en cumplimiento de las leyes de neutralidad, que solo permiten a los buques de guerra de las naciones beligerantes la estancia de 24 horas.

### Los moscovitas

Otra vez los rusos, con su ofensiva en Galitzia, se adueñan de la actualidad palpitante. Hace poco, todavía indicaba un escritor inglés, en la *Review of Reviews*, al pueblo ruso como un áncora de salvación. Se trata de un artículo muy interesante, del que damos un extracto a nuestros lectores, ya que en él se estudia con notable claridad el alma tendida por nebulosa del pueblo eslavo.

«Solo cuando observamos el contraste entre los eslavos y los teutones—dice el articulista—podemos comprender por qué están luchando no sólo el militarismo, sino el pueblo alemán entero. Los alemanes pueden decir hoy que esta es primordialmente una guerra contra Inglaterra, pero debe recordarse que en los primeros tiempos de ella, Rusia era el principal enemigo hereditario. La anarquía eslava, el *peligro ruso*, es el que excitaba la imaginación alemana desde los días de Federico el Grande a los de Bismarck.

«El pueblo alemán conoce por lo que lucha y esto es parte de su fuerza. Los aliados no conocen bien lo que defienden y esa es parte de su debilidad. No se trata en esta guerra sólo de intereses materiales, ni de la liberación de Bélgica, ni de la conservación de las pequeñas nacionalidades, ni de la balanza del poder. Se trata de evitar la prusianización de Europa. Y el único pueblo que puede salvarnos es el pueblo para el cual el alma de un hombre ha tenido siempre más valor que la organización mecánica más perfecta.

«El alma de Rusia está unificada. Su voz es bien clara. En Rusia, la civilización es homogénea. En otros países, el espíritu nacional está dividido entre ideales, en conflicto. Aún la Inglaterra insular, en su espléndido aislamiento, es un recipiente espiritual en el que de continuo se derraman los más diversos ingredientes. Irlandeses como Bernard Shaw y Oscar Wilde, franceses como Belloc, escoceses germanizados como Carlyle, ingleses italianizados como Broconing, italianos como Rossetti, polacos como Conrad y judíos como Beaconsfiel y Zangwill, han aportado diversos y heterogéneos elementos. En el imperio ruso, no obstante sus 48 razas, no hay tal heterogeneidad. Todos los escritores rusos representativos son eslavos y cristianos. Podrán ser los polacos en su sistema intelectual, como Turguenief y Tolstoy, como Dostoiensky y Tchekhey. Pero están imbuidos del mismo espíritu. Siguen siendo cristianos de corazón los que aún como Bielinski, sean ateos. Siguen siendo rusos ortodoxos aún los que, como Soloviev, desean la unión con el catolicismo romano. Continúan siendo rusos aún cuando vivan en París, como Turguenief. Todos expresan el mismo cristianismo elemental, el mismo espíritu de amplia libertad, la misma actitud pacífica, resignada y contemplativa ante la vida y el mismo idealismo. Todos creen en la misma religión de sufrimiento y de piedad.»



**CAPTANT**

Es petita, petita;  
tot just ha fet sis anys;  
y per carrers y plassas  
va sola, tremolant.

Va sola, descalseta,  
la roba tot forats;  
y flocs de neu la envoltan  
y's tancan los portals.

Sa mare, defallida,  
caygué vora ciutat:  
la nit qué fosca y freda!  
qué sol lo camí ral!

Per só, la pobrissona,  
va en cerca d'un germá;  
y en las desertas vías  
no més hi troba'ls cans.

Per dins d'una finestra  
ben junts ha vist passar  
lo rostre d'una mare  
y 'l rostre d'un infant.

Més han tancat la porta  
d'aquell altiu casal,  
y alsar la grossa anella  
no pot ni ab dues mans.

Y passa entre las fullas  
que'l vent va arrosegant,  
y que ab la neu la escombran  
d'un temple en lo portal.

Be escolta las canturias  
dels monjos y l'abat,  
mes, ay, qu'en eixa porta  
no hi ha pera trucar!

Oh que felís que hi entra  
vora sos peus un gat!  
y ab quin rebuf la mira  
los ulls espurnejant!

Es petita, petita,  
y en un recó s'está,  
clohent los ulls poruga,  
que un home l'ha esglayat.

Te un caputxó en lo rostre  
y balanseja'l cap,  
tot fen soroll de ferros,  
dormint en un portal.

Y mentres qu'ell somnia  
sa esposa y sos infants,  
y un lilit com niu de tortras  
ben calentó y suau,

La pobre, adormideta,  
somnia que han baixat  
del porxo de la iglesia  
los serafins y 'ls sants.

Que duen tots faldadas  
de rosegons de pá,  
pera aquell gat que's frega  
per sos vestits talars.

Y ell los escampa y tría  
flayrant d'assi d'allá,  
y ella, amb quin goig s'emporta  
los que no vol lo gat!

Ab la claror de l'auba  
la pobla's despertá;  
y's mira que la voltan  
las donas del veynat.

Conversan d'una mare  
que a un home's va donar  
un dia de miseria  
per a nodrir l'infant.

Que mentres qu'era hermosa  
debadas do capté;  
y que ara qu'era lleitia...  
potser s'ha mort de fam.

Es petita, petita;  
y arreu seguintla van

per los carrers y plassas  
fins prop del camí ral.

Ja hi era la justicia  
y'l jutje li obra pas:  
—Aquesta fou ta mare?  
Qu'escriga l'escrivá.—

Per terra hi ha un cadavre,  
lo rostre tot morat,  
oberts los ulls y fixos,  
la boca un negre cau.

Los dits enterchs com grapas  
dintre del llot clavats,  
las camias sobre'l ventre,  
y'l coll recargolat.

Enrera la pobreta,  
enrera ha fet un pas,  
y vol fugir plorosa,  
y exclama 'ls ulls tancats:

—La mare, quan me mira,  
fins riu si está plorant:  
aqueixa no es la mare.  
¡Ay quina por que'm fa!—

ANGEL GUIMERÁ.

**Sección Religiosa**

**SANTORAL DE LA SEMANA**

25 Domingo.—II. Stos. Guillermo y Alberto, confesores; Próspero y Eloy, obispos; Santa Orosia.

26 Lunes.—Santos Juan y Pablo, hermanos mártires, y Pelayo, niño mártir.

27 Martes.—Santos Zoilo y compañeros mártires, y Ladislao I, rey.

28 Miércoles.—Santos León II, papa y confesor; Benigno, y Santas Marcela y Juliana.

29 Jueves.—Santos Pedro y Pablo, apóstoles; Marcelo y Anastasio.

30 Viernes.—El Sagrado Corazón de Jesús y la Conmemoración de San Pablo, apóstol; San Marcial, mártir.

1 Julio, Sábado.—Santos Casto y Secundino, mártires; Martín, ob.; Teodoro, y Leonor, obispo.

**CULTOS**

**PARROQUIA DE SAN JUAN BAUTISTA**

Mañana, festividad de San Juan Bautista, a las diez, oficio solemne con orquesta y sermón, que predicará el Rdo. P. José Siguan, O. F. M.

Por la tarde, a la hora de costumbre, procesión que recorrerá el curso de los demás años, con asistencia, al igual que en el Oficio divino, del Excmo. Ayuntamiento.

Domingo día 25. Fiesta de la Minerva. A las nueve de la mañana procesión y de regreso Oficio.

Día 26. Fiesta de la copatrona Ntra. Sra. del Lladó. A la hora acostumbrada se dirigirá al Santuario de la Virgen en Corporación el clero parroquial y el Reverenda Comunidad de Beneficiados de San Juan Bautista y el excelentísimo Ayuntamiento, celebrándose inmediatamente un Oficio solemne con sermón que predicará el expresado P. Franciscano Rdo. José Siguan.

**PARROQUIA DE SAN ANTONIO**

Domingo día 25. Fiesta del Corpus Christi en la Parroquia. A las diez Oficio solemne cantado por la Escolanía y Sermón.

Tarde. A las cinco, función propia de la Octava. A las siete, procesión que recorrerá el curso de costumbre.

**PARROQUIA DE NTRA. SRA. DEL CARMEN**

Domingo día 25. Misas a las horas de costumbre; en la de las siete, punto doctrinal y en la de las ocho Comunión general para las Teresianas con plática que dirá el Rdo. Cura párroco. A las nueve y media solemne Oficio con explicación del Evangelio.

Tarde. A las tres, Catecismo y a las cuatro Rosario y ejercicios del Mes del Sagrado Corazón de Jesús.

**Noticias**

Debido a las gestiones del Excmo. Sr. Marqués de Marianao, ha sido nombrada maestra interina de Reus nuestra compatriota doña Josefa Costa Vives.

Mañana estará abierta la farmacia del señor Sarró; pasado mañana, domingo la del señor Murtra, y el día 29, festividad de San Pedro, la del Sr. Ferrater.

Las educandas del Colegio del Inmaculado Corazón de María, de esta ciudad, el día 26 del corriente, a las cuatro de la tarde, celebrarán el fin del presente curso académico con una velada literario musical.

También las religiosas del propio Colegio obsequiarán el día primero del próximo Julio a su excelsa Patrona, el Sagrado Corazón de María, con los siguientes cultos: a las ocho de la mañana, misa de Comunión general con plática dispositiva por el Rdo. P. Fulgencio, de Barcelona; a las diez y media, oficio solemne y las cuatro de la tarde función en la que predicará el Padre antes citado.

Como anunciamos, las secciones de la Cruz Roja de esta ciudad, Tarragona y Reus efectuaron el pasado domingo su excursión a La Riba.

Visitaron la fábrica del Sr. Gomá y la estación de piscicultura de D. Enrique Cereceda. Los camilleros practicaron ejercicios de ambulancia. Después de comer expidieron un telegrama de salutación a la Asamblea Suprema, regresando por la tarde a sus localidades respectivas.

Se ha publicado el programa anunciando las importantes carreras de bicicletas que tendrán lugar el día de San Jaime, en el recorrido comprendido entre Vendrell-Barcelona-Vendrell.

La Comisión provincial, presidida por nuestro estimado amigo D. Estanislao Tell, celebró sesión el pasado martes, y despues de despachar asuntos de trámite, acordó reunirse los días 11 y 28 de Julio.

Ha sido nombrado coadjutor de la parroquia de San Antonio de esta ciudad, nuestro compatriota Rdo. D. José Rodón, que actualmente desempeña el cargo de Económico de la misma.

Nuestro distinguido y querido amigo don Salvador Canals, diputado a Cortes por Alicante, ha sido nombrado miembro de honor del Comité portorriqueño constituido en Madrid por iniciativa del Sr. D. José de Diego, presidente de la Cámara legislativa de Puerto Rico. Dicho Comité lo forman D. Juan Vías Ochoteco, ex ministro del Gobierno autonomista portorriqueño, presidente; el marqués de las Claras, vicepresidente; D. José Vizcarrondo, tesorero, y vocales: D. Francisco García Molinas, D. José María González Columbia, D. José Eñías, D. Veremundo García Marien, D. Antonio Moreno Calderón y don Luis de la Peña Ramos, vocal secretario.

También ha sido nombrado miembro honorario del mismo el Sr. D. Luis Lopez Ballesteros y presidentes de honor D. Pascasio Escoriaza y D. Rafael M. de Labra.

El expresado Comité tiene como fines principales la constitución del pueblo de Puerto Rico en República soberana e independiente, la conservación del idioma castellano y su reconocimiento oficial en todos los organismos del Gobierno, y como vehículo de la instrucción pública en Puerto Rico; el fortalecimiento de la hermandad que debe unir a todos los pueblos ibéricos y la armonía en las relaciones de todos los pueblos americanos, y la protección a los portorriqueños y amigos del Puerto Rico.

En la procesión que pasado mañana saldrá de la parroquia de San Antonio, organizada como la de los años anteriores por la Cofradía del Santísimo Sacramento en dicha iglesia establecida, llevará el pendón el Hermano Onofré, director del Colegio de los Religiosos Hermanos de San Gabriel, siendo cordonistas el juez municipal D. Juan Bautista Vives y el concejal D. Fidel de Moragas.

Los olivos de esta comarca presentan magnífico aspecto. Su floración, abundantísima, promete una buena cosecha, especialmente en los olivares que el pasado año trabajaron poco.

En la pasada semana estuvo en Tarragona, visitando sus monumentos el ilustre poeta y escritor mallorquín D. Juan Alcover.

Es muy solicitada en el mercado la almendra mollar, la cual, debido a las reducidas existencias que quedan de la misma, se cotiza a precios muy elevados.

En la última reunión de la Mancomunidad fueron designados los señores diputados que han de asistir a la subasta de las obras de construcción del edificio escolar adjudicado en virtud de concurso a la población de Masó, que se celebrará el día 26 del corriente.

Copiamos de nuestro estimado colega La Cruz, de Tarragona:

“De Francia informan que en el Languedoc la *piral*, la *cochitis* y la *endemis* están causando perjuicios considerables a la viña. De muchos años no se había visto una invasión tan manifiesta en las planicies del Gard y del Herault.

El mildiu ha hecho sentir una tercera invasión el 2 de junio, continuando su evolución. Las primeras manchas, que fueron estériles, empiezan a cubrirse de inflorescencia, habiendo viñas que ya tienen completamente perdida la cosecha.

En Narbona se afirman las ventas para la cosecha próxima, realizándose operaciones a razón de 40 a 44 francos hectólitro de vino a cosechar, según grado y calidad. Estos precios se entienden elaborado el vino en las bodegas del cosechero, corriendo todos los demás gastos a cargo del comprador.

En Argelia apenas quedan existencias de vino. Los conciertos de compraventa de la cosecha próxima se hacen con una mejoración de cinco francos por hectólitro, sobre las cotizaciones de 15 días atrás.”

Han solicitado el cargo de Juez municipal suplente de Montblanch, según relación publicada por la Audiencia territorial de Barcelona, los Sres. D. José Ferrer Massó y D. Victoriano Miquel Llaberia.

Ha fallecido en Tortosa, confortada con los últimos Sacramentos, la respetable y virtuosa señora D.ª Francisca Homedes, esposa de nuestro distinguido y particular amigo el exdiputado provincial D. Víctor J. Olesa al cual, lo propio que a la afijida familia, expresamos nuestro pésame.

La Asociació Catalanista de esta ciudad ha organizado un concierto, que tendrá lugar pasado mañana por la noche en el teatro Apolo, a cargo de la orquesta de la Asociación Música “da Camera”, compuesta de 60 profesores.

Por el Gobierno civil de esta provincia se ha publicado una circular dirigida a los Alcaldes, Presidentes de los Sindicatos agrícolas, Comunitades de labradores, Sociedades agrícolas, Cajas rurales y Federaciones agrarias existentes en cada término municipal, para que con toda urgencia remitan los datos que se les pidió por orden telegráfica de la Dirección general de Agricultura.

El Presidente de la Cámara Agrícola de esta provincia recuerda a los viticultores que el día 27 del actual vence el plazo de 15 días que concedió la Delegación de Hacienda para optar por los beneficios de la Real orden del Ministerio de Fomento de 25 de Mayo último, que rebajó el precio del sulfato de cobre adquirido por el Estado.

Imprenta de Llorens y Cabré  
Calle Fortuny, núm. 4 : Tarragona

**T. CUSIDÓ**  
**MODISTA**  
San Antonio, 81. — VALLS  
APERTURA DE LA TEMPORADA



# SASTRERÍA DE JOSÉ GAZO

## BALDRICH, 20. - VALLS

El dueño de este establecimiento se complace en notificar a sus numerosos y distinguidos clientes que tiene un elegante y variado surtido de géneros para la próxima temporada de verano.

# ACADEMIA LEÓN-GARAVITO

CARRERAS MILITARES Y ESCUELA NAVAL

Director **FRANCISCO LEÓN** Comandante de Artillería

Dos profesores auxiliares son oficiales del Ejército que hicieron su preparación en la Academia durante su funcionamiento en Palma de Mallorca desde 1904 a 1912.

Internado desde 1.º de Octubre. Clases de estudio.

**TARRAGONA: RAMBLA CASTELAR, 1.º, ENTL.**

# TOS JARABE SABATÉ

(Benzo-Balsámico)

Cura la tos, bronquitis, evita la fatiga y facilita la expectoración

AL POR MAYOR: Viladot, Rambla Cataluña, 36; Costa, Paseo Gracia, 4; Marijé, Pelayo, 42; Serra, Pelayo, 9; Rambla Flores, 4. - BARCELONA.

VENTA AL DETALL: TODAS LAS FARMACIAS DEL MUNDO

# : GALLAR : Y : ANGUERA :

Montadores electricistas

## LA FUERZA ELÉCTRICA

INSTALACIONES PARA AGUA, GAS Y ELECTRICIDAD : Timbres, motores, luz, fuerza, calefacción, ventiladores, aparatos sanitarios, lámparas para gas y electricidad, bombas centrífugas, para-rayos : Especialidad en el ramo de obras y en trabajos de Fábrica : Colocación de vidrios, etc., etc. : PRECIOS SUMAMENTE ECONÓMICOS

Teléfono núm. 111 — Entenza, 11, BARCELONA

Pida V. en todas partes

# CHOCOLATE IMPERIAL

El más exquisito

Quien lo prueba, lo acepta

# Sellos de caucho

Imprentillas, Foliadores, Numeradores, Perforadoras de cheques, Placas y Rótulos grabados y esmaltados, Fechadores y toda clase de objetos para oficinas y despachos.

REPRESENTANTE

Tomás Sabaté, General Comerma, núm. 6, 2.º, 1.ª

# LA MEJOR MANTEQUILLA

## REINA DE HOLANDA

La más excelente y nutritiva, única garantizada de pura «crème».

Exportadores: J. C. Keg & C.º - Zaandam - Holanda

SE VENDE EN COLMADOS Y COMESTIBLES

# DISPONIBLE

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO : DE **LLORENS Y CABRÉ** - - CALLE FORTUNY, 4 - - TARRAGONA - -